

En Altona (Alemania) han sido ejecutados cuatro comunistas
Los cuatro comunistas de Altona han de ser la bandera de nuestra lucha contra el fascismo

El terrorismo tiene un objetivo: el fascismo

Los atracos, organizados por la burguesía, van dirigidos contra la clase trabajadora

El atraco perpetrado el sábado último en el «Oro del Rhin» (café de Barcelona) ha abierto una gran brecha a través de la cual puede verse bien cómo está organizado el terrorismo.

Los atracadores eran señoritos burgueses en combinación con un empleado de «Solidaridad Obrera».

Brigantes burgueses y mangantes «anarquistas» forman el frente único y se entienden a las mil maravillas para perpetrar sus fechorías.

Nosotros hemos sido los únicos que con insistencia hemos dicho que el terrorismo de que es víctima Barcelona responde a una organización subterránea movida por fuerzas reaccionarias.

Descubrimos, aportando pruebas contundentes, que el coronel Ibañez, cuando era jefe de Policía de Barcelona, organizó una banda de apaches con carta blanca para cometer atracos.

El coronel Ibañez no ha sido detenido, sin embargo. Continúa como ayudante del Comisario de España en Marruecos. Es un alto personaje de la República.

Cuando tuvo lugar el atraco y muerte de un pequeño joyero, en la calle de Salmerón, hace unos meses, los «apaches» fueron por casualidad detenidos. Y se puso de manifiesto que eran, no obreros, sino detritus del barrio chino, italianos por más señas.

Estos italianos, macarrones y fascistas, llevaban ya mucho tiempo en España; eran conocidos y tolerados por la policía. Constituyen una banda de malhechores que actuaba impunemente. Si pudieron ser detenidos, no fué por culpa de la policía.

Ahora con el atraco perpetrado en el «Oro del Rhin», aparecen nuevas confirmaciones de todo cuanto hemos venido indicando.

Es la golfemia burguesa, el hamponismo del distrito V, y, a veces, ciertos anarquistas sospechosos los que constituyen la base de la organización terrorista.

La policía siempre llega tarde. No sabe nada. ¿Por qué? La banda organizada por Ibañez, seguramente que no es la única.

En un buceo de los fondos tenebrosos del terrorismo en Barcelona habría, en primer lugar, que ir a las profundidades de la propia policía y, seguramente, que allí se encontraría la clave de lo que hoy parece misterioso.

La policía de Barcelona ha estado siempre ligada con el terrorismo.

A comienzos de siglo, Barcelona, durante largo tiempo, fué campo de una explosión sucesiva de bombas. Por fin, un día, por azar, se descubrió que el alma de todo aquel terrorismo sistemático era Rull, confidente del gobernador civil. Rull fué ahorcado, pero los que movían a Rull pudieron continuar su obra.

El terrorismo de los años 1918-1920, iniciado con el atentado contra el patrono Barret, fué en sus comienzos obra directa de Bravo Portillo, policía y agente de la Embajada alemana.

En 1921, el terrorismo de los atracos, debió con el asalto del tren de Pueblo Nuevo. Pues bien, junto con algunos «anarquistas», el inspirador de aquella fechoría fué Homs, confidente de Martínez Anido.

En los comienzos de las acciones terroristas se han dado intermitentemente en Barcelona encontramos siempre a los agentes de la policía. Ascheri, Rull, Portillo, Homs, Lasarte, etc., son pruebas irrefutables.

La República no ha hecho nada para abrir esa sentina y hacer un poco de luz. Se descubrirían cosas que causarían estupor.

Al proclamarse la República, no por indicación de arriba, sino por ofensiva de abajo, se asaltó el archivo de Lasarte.

Lasarte fué un jefe terrorista a las órdenes de Bertrán y Musitu, Martínez Anido y Barriera.

El archivo Lasarte revelaría mucho. Lejos de descubrir sus interioridades, fué inmediatamente puesto a buen recaudo y entregado a un juez para que evitara indiscreciones. Los papeles que en aquellos días de confusión pudieron extraviarse fué lo único que llegó a hacerse público.

Lasarte, asesino veinte veces, organizador del terrorismo patronal, no fué detenido por la República. Hace unos meses murió tranquilamente sin que fuese inquietado por nadie.

¿Quiere esto decir complicidad de las autoridades republicanas con el terrorismo? Si no complicidad, silencio, miedo a descubrir la verdad, lo que no deja de ser igualmente reprochable.

Los atracos endémicos que tienen lugar responden a un plan de la reacción, al que colaboran, por desgracia, algunos «anarquistas», indignos de llamarse así.

La reacción busca producir un estado permanente de inquietud e irritabilidad en la pequeña burguesía a causa de los atracos. De este modo esa burguesía medrosa y asustadiza, acaba por convencerse de que hace falta una «situación de fuerza», un «gobierno que imponga el orden».

La pequeña burguesía es llevada al fascismo por la convergencia de la crisis económica y del terrorismo.

El fascismo es decididamente terrorista. Mussolini e Hitler, antes de tomar el poder, elevaron el terror de los «fascio» y de los S. A. a la categoría de principio.

En el terrorismo, cuando constituye una política, hay, claro está, una estrategia.

La estrategia actual del terrorismo en Barcelona es ayudar por la fuerza a esa evolución de la pequeña burguesía y de las clases medias.

Cuando haya logrado eso, entonces el terrorismo tomará otra dirección. Irá contra la clase trabajadora.

El fascismo necesita primeramente crear su fuerza, y lo provoca por medio del terror. Así que haya logrado la masa que necesita, entonces podrá, estratégicamente, hacer las variaciones que considere necesarias.

Por otra parte, el terrorismo de los atracos persigue, además—siempre convergiendo al mismo objetivo—, presentar a los trabajadores como los autores de esas fechorías. De esa manera el prestigio moral de la clase trabajadora disminuye y, como consecuencia, su peso específico.

La pequeña burguesía, la clase media e incluso una buena parte de la misma clase trabajadora, creyendo, en efecto, que el terrorismo es obra de ciertos grupos de obreros, rompen todo contacto con el movimiento obrero al que miran como adversario.

Así se evita que se constituya un gran movimiento obrero que logre arrastrar por su fuerza y responsabilidad a una parte considerable de las clases medias. Se impide el frente de la clase trabajadora y pequeña burguesía bajo la hegemonía del proletariado, frente que de constituirse, determinaría, inevitablemente, como en Rusia en 1917, la caída del actual régimen capitalista y el comienzo de la revolución socialista.

No hay nada que no tenga consecuencias políticas. No existe ninguna acción sistemática que no obedezca a una finalidad bien precisa.

El terrorismo actual es de origen fascista. Busca dar curso al fascismo.

En esa acción colaboran policías a lo Ibañez, chulos y rufianes, señoritos burgueses y algún que otro «anarquista». Detrás, dirigiendo las operaciones, la gran burguesía, la Iglesia, los monárquicos y los agentes directos de Hitler en Barcelona.

El Frente Único Antifascista ha de acabar con ese terrorismo o el terrorismo será la llave que el fascismo utilizará para abrir de par en par la puerta que le permita la entrada.

En Irlanda son batidos los fascistas

En Irlanda existe una organización fascista, las «camisas verdes», capitaneada por el general O'Duffy.

Los fascistas proyectaban llevar a cabo el domingo una manifestación aparatosa en Dublín.

El Dublín obrero y liberal se puso en pie y destruyó completamente a los fascistas. Las «camisas verdes» fueron dispersadas por los trabajadores irlandeses.

Una batalla contra el fascismo, ganada.

¡Contra el fascismo!

Guerra en Marruecos

En el Marruecos francés se dan desde hace algún tiempo encuentros entre los indígenas y las tropas francesas. Hay chispazos de guerra.

Los franceses, presintiendo seguramente que los marroquíes, cansados de vivir esclavizados se disponían a patentizar su descontento, han decidido apretar más aún el nudo de su dominación colonial.

Tienen lugar de una manera frecuente «exploraciones» que van acompañadas de destrucciones de chozas y de una verdadera lluvia de plomo.

España colabora decididamente con los franceses en esta acción «pacificadora». Se ha insinuado la posibilidad de una acción concertada de ambos países para acabar con «algunos reductos rebeldes».

La República sigue exactamente en Marruecos, la misma política que la Monarquía.

¿La provincia de Lérida es acaso una kábila de Marruecos?

Lo que ocurre en la provincia de Lérida es intolerable. Sistemáticamente, los actos de propaganda preparados por el B.O.C., son suspendidos por las autoridades.

Ayer eran los campesinos de la Unión Agraria los que se veían atacados ferozmente por las autoridades.

El compañero Garsaball continúa preso. Hoy, los republicanos obstaculizan toda propaganda legal hecha por nosotros.

Para los días 12, 13, 14 y 15, nuestro Partido había organizado en la provincia de Lérida cuarenta mítines. Alcaldes y gobernador, de común acuerdo, han suspendido muchos de los actos preparados.

Es «Joventut Republicana», el cacicazgo republicano de la provincia, sintiendo cómo la tierra tiembla, hace que nuestro Partido no pueda ponerse en contacto con los trabajadores.

La ley de Defensa de la República ha sido derogada por el Parlamento, en la sesión del viernes último. Sin embargo, el gobernador de Lérida continúa aplicándola. ¿Es que la provincia de Lérida está al margen de la Constitución? Es eso, seguramente, lo que quisieran los Torres, Mías y Maciá, caciques máximos de la provincia.

Derogada la ley de Defensa de la República, las autoridades—aunque sean de la Esquerra—, mientras esté en vigor la Constitución, no pueden suspender los actos de propaganda.

Sin embargo, en Lérida al parecer se han quedado con atribuciones especiales.

Eso es lo que vamos a saber muy pronto.

Telegrama al Presidente del Gobierno de la República

Cortes aprobaron proyecto ley presentado por usted derogando Ley Defensa República. Sin embargo, autoridades provincia Lérida, a las órdenes Maciá, Presidente Generalidad, suspendido todos los actos propaganda organizados nuestro partido. Generalidad no acata Constitución. Sigue aplicando Ley Defensa República.—MAURIN, Presidente Bloque Obrero Campesino.

Teléfono de «La Batalla» 25573

las luchas nacionalistas y, como consecuencia, la marcha hacia el fascismo. Los trabajadores pueden detener el ascenso del fascismo a condición de actuar de una manera enérgica, elevando la violencia colectiva a la categoría de fuerza transformadora. Magnífica jornada de frente único en Gerona.

La caída de Machado

El dictador de Cuba, general Machado, ha sido vencido por la insurrección popular, y se ha visto obligado a abandonar sus posiciones. Ha triunfado, pues, la revolución... Pero una revolución que queda limitada a un cambio de personas. Fundamentalmente en Cuba no ha habido variación alguna.

Machado subió al Poder como el representante más autorizado del imperialismo yanqui, y se ha mantenido en él, contra viento y marea, mientras ha contado con el apoyo de Washington.

Cuba es víctima del imperialismo norteamericano. Habiendo buscado la independencia de España, en 1898, cayó en una nueva dependencia. Más que la Enmienda Platt, que establece un control permanente de los E. U. sobre la isla, más que la vigilancia política, que a veces ha tomado la forma de intervención abierta, el imperialismo yanqui ha hundido a Cuba mediante la política económica. Cuba, desde que se hizo «independiente», ha evolucionado, bajo la presión de los Estados Unidos, hacia el sistema de «monoculturas». Esto es, casi toda la actividad de la isla se halla concentrada en la producción de azúcar de caña y tabaco. Esta racionalización, en épocas de prosperidad económica produce ganancias enormes, pero cuando viene la depresión, la catástrofe es arrolladora.

Cuba, sometida a la monocultura, depende de la voluntad del comprador—los Estados Unidos. Los cubanos no pueden vivir contando solamente con su azúcar y su tabaco. Necesitan algo más, necesi-

tan todo lo que no es azúcar y tabaco, que no es poco. Pero para adquirirlo, necesariamente, han de vender su azúcar y su tabaco. Si hay un estancamiento en la exportación, los tres millones y medio de cubanos son agarrados por la crisis.

Machado ha sido poder durante el período de las «vacas flacas». La crisis era cada día mayor. La indignación y el malestar crecían. Machado, más que el presidente de Cuba, era el emisario del Gobierno de los Estados Unidos.

Machado, durante su Gobierno, sobre todo desde 1926, que la crisis se acentuó, ha mantenido su poder—el de los E.E. U.U.—por medio del terror. Bandas armadas, una especie de organización fascista, a las órdenes del dictador, ejecutaban a todos los que se oponían a la tiranía. El movimiento obrero, aunque débilmente organizado, ha sufrido cruelmente. La persecución de los revolucionarios llegaba hasta el extremo de ir a buscarlos para asesinarlos, aun cuando se encontraran en otros países, como ocurrió con el joven comunista Juan Antonio Mella, muerto por los esbirros de Machado en las calles de México.

Cuando la situación de Machado se ha hecho insostenible, entonces Washington se ha decidido a cambiar las personas, a sustituir a un agente por otro agente. Nótese bien. Quien reemplaza a Machado es Céspedes, que era el embajador de Cuba en Washington. Y más significativo aún. Así que Céspedes queda nombrado presidente—¿quién lo nombra?—llegan a la bahía de La Habana dos destroyers norteamericanos garantizando la autenticidad del cambio producido.

En algunas repúblicas sudamericanas hay a veces revueltas y caídas de Gobiernos, resultado de la lucha que mantienen en el interior del país los agentes del imperialismo yanqui por un lado, y del imperialismo inglés, por el otro. En Cuba no es así. En todas las pequeñas naciones del Caribe, el imperialismo del dólar es absoluto.

El cambio de Machado por Céspedes no significa nada. De momento Céspedes hará una política más templada. Pero a no tardar—como ocurrió en Perú con Sánchez del Cerro—, el nuevo presidente rivalizará tal vez a su antecesor.

En Cuba falta un movimiento obrero cohesionado, teniendo como eje un partido revolucionario.

Sin partido obrero, sin acción revolucionaria del proletariado, las revoluciones políticas quedan reducidas a un simple cambio de personas. La organización económica y social queda intacta cuando, precisamente, está en su cambio la razón de ser de la revolución.

Conferencia de Maurin

Mañana, jueves, a las diez de la noche, en el Centre Tarragoní, Ronda de San Pablo, 44, 1.º, el compañero Maurin dará una conferencia sobre el tema: «¿ADONDE VAMOS?».

Las Congregaciones religiosas

Muy pronto volveremos...

Las Congregaciones religiosas dedicadas a la enseñanza han dirigido circulares a sus clientes asegurándoles la próxima vuelta.

Tenemos a la vista la circular que envía el Rector y Comunidad del Colegio Balmes de las Escuelas Pías. Dice: «Al despedirse hoy esta Comunidad, lo hace con el mayor sentimiento y agrado a las familias de los alumnos la confianza y consideración que siempre le han dispensado. No desconfiamos; pronto, muy pronto volveremos...»

Este «pronto, muy pronto» es bien expresivo. Es el «pronto, muy pronto» de los militares, de los monárquicos, de los Sindicatos Libres.

La reacción tiene grandes esperanzas. Es cuestión de que «pronto, muy pronto» la clase trabajadora extirpe todos los gérmenes fascistas.

Frente Único contra el fascismo

EN MATARO

La Alianza Obrera contra el fascismo ha celebrado últimamente dos actos de propaganda que han contribuido en gran manera a fortalecer el frente de lucha antifascista.

El viernes tuvo lugar un gran mitin en Mataró, ante una gran masa de trabajadores.

Tomaron parte: Aroca (B.O.C.), Roldán Cortada (sindicalista), Saleta (socialista), Maurin y Peiró. Presidió el compañero Albert Puig, por la Federación de Cooperativas.

Aroca explicó la necesidad de agrupar a todos los trabajadores ante el peligro fascista.

Roldán señaló a los «escamots» como organización de marcado carácter fascista.

Saleta dijo que frente a la violencia fascista hay que levantar la violencia proletaria.

Maurin hizo un análisis de la situación internacional, preñada de guerra

y de fascismo, señalando cómo en España se van creando las condiciones para una victoria del fascismo.

Peiró dijo que él había sido adversario del frente único cuando era una maniobra que salía de Berlín, de Amsterdam o de Moscú. Pero cuando era una necesidad indiscutible y surgía espontáneamente, él se adhería. Criticó duramente a la Esquerra, señalándola como encubridora del fascismo, y dijo que la amenaza fascista se cierne sobre la cabeza de todos los trabajadores.

Todos los oradores fueron entusiastamente aplaudidos por la gran concurrencia que llenaba el local.

EN GERONA

El domingo, por la mañana, en el Teatro Principal, de Gerona, gran mitin de Frente único contra el fascismo, organizado por la Federación Local de Sindicatos, ante una numerosa concurrencia de trabajadores.

Presidió el compañero Gayolá, por la Federación Local.

Habló en primer lugar el camarada Coll (B.O.C.), señalando cómo la Lliga es un partido de tendencias fascistas. Citó el ejemplo de Bertrán y Musitu, organizador de pistoleros.

Hizo luego uso de la palabra el compañero Roldán (sindicalista), diciendo que las organizaciones armadas de la Esquerra son instrumentos fascistas que caerán sobre la clase trabajadora.

El camarada Robusté (sindicalista) recordó cómo nació el fascismo en Italia a causa de la disgregación de la clase trabajadora, y con colores vivos pintó el terror fascista, concluyendo que sólo el frente único de los trabajadores puede evitar en España el triunfo del fascismo.

El camarada Maurin hizo hincapié en el ensayo del capitalismo americano en torno de Roosevelt para salvarse en detrimento del capitalismo de los demás países; la agudización de

El Pleno de los Sindicatos de oposición

Cuando escribimos estas líneas no se han terminado todavía las tareas del Pleno regional de Sindicatos convocado por el sector «treintista», que tiene lugar en Mataró.

Naturalmente, los Sindicatos expulsados de la C. N. T. de las provincias de Lérida, Gerona y Tarragona no han sido invitados. Ha sido un Pleno sindical exclusivamente de oposición treintista. Claro está que los compañeros «treintistas» pueden reunirse siempre que les plazca. Pero cuando se trata de rehacer y de reconstruir el movimiento sindical despedazado, entendemos que no es el camino más a propósito el dar una tónica exclusivista a esos trabajos iniciales de resurgimiento del movimiento obrero.

El orden del día a debatir en ese Pleno tiene todas las características de sectarismo.

Veamos cómo plantean en el cuarto apartado inscrito en la circular-convocatoria la cuestión de los Sindicatos expulsados por no cumplir los acuerdos de la C. N. T.:

«4.º Siendo el próximo Pleno de preparación de una Conferencia Regional, ¿en qué condiciones creen los Sindicatos han de ser invitados a la misma los Sindicatos expulsados de la C. N. T. por haber infringido los acuerdos de los Congresos? ¿No creen los Sindicatos que la condición precisa e indispensable, para poder invitar los referidos Sindicatos es la de que éstos se comprometan formalmente a acatar los acuerdos y resoluciones de los Congresos de la C. N. T.»

Es así como el «treintista» se plantea por segunda vez lo que han de hacer con los Sindicatos caídos en pecado de herejía.

Tienen la obsesión de los principios, de las tácticas y de los fines de la C. N. T. Sin embargo, respecto a la intangibilidad de los principios y demás menijergue no hay unanimidad entre los mismos dirigentes del sector «treintista». No pretendemos que en esa evolución hacia una nueva concepción del movimiento sindical tengan de «brúler les étapes». Pero la experiencia de los dos últimos años de actuación servirá de

mucho para ir hacia una revisión profunda de los métodos de lucha y de las formas de combate que ha de emplear la clase trabajadora para destruir el capitalismo.

El Sindicato de Industria del Fabricil y Textil de Barcelona en su asamblea constitutiva marcaba el sendero que había de hacer factible una inteligencia entre los diversos sectores del movimiento sindical. El sendero que ha de conducirnos a un próximo resurgimiento de la clase obrera organizada.

El Sindicato de Industria del Fabricil y Textil se pronunciaba porque se fuera a una próxima Conferencia de unidad del movimiento sindical convocada y organizada por el Comité de Relaciones de Mataró y el Comité de Relaciones de los Sindicatos expulsados de Lérida.

La realización de este acuerdo será el primer paso que se ha de dar para ir a una nueva y efectiva estructuración de la organización obrera sin exclusivismos ni categorías preestablecidas.

No sabemos cómo se ha desarrollado el Pleno Regional de los Sindicatos opositoristas. Pero los términos en que está redactado el apartado 4.º del orden del día que hemos transcrito nos hace sospechar que se habrá dado nuevamente un paso en falso.

La previa aceptación de determinadas condiciones para poder asistir a una Conferencia ya significa el afán de querer menoscabar la libertad de expresión y de querer imponer un patrón determinado al movimiento sindical.

Porque aun cuando se les «perdone la vida» y no se les imponga los acuerdos de Madrid, quedan en pie los acuerdos que tomen los Sindicatos de oposición. ¿Y esos acuerdos serán válidos asimismo para los Sindicatos no enmarcados en la oposición «treintista»?

La agudización de la lucha de clases, la ofensiva burguesa, el peligro fascista, la lucha contra todo ese cúmulo de leyes contrarrevolucionarias impondrán el buen sentido y el sectarismo será desterrado de los medios obreros para ir de cara a la unificación sincera y efectiva de todo el movimiento obrero revolucionario.

P. BONET

ARBECA

A todos los campesinos

Hoy más que nunca pueden, y deben, los campesinos de Arbeca, darse cuenta de los avances de la contrarrevolución. El manifiesto lanzado últimamente es un ataque a fondo a los trabajadores de Arbeca y del que saldrán mal librados si no se deciden a tomar la ofensiva.

Desde hace tiempo bastante, era acariciada por los firmantes del manifiesto, la idea de formar en Arbeca un centro de derechos. Era muy expuesto el hacerlo espontáneamente; resultaba más cómodo el preparar poco a poco el terreno. Pero les falló el tiro; el pueblo de Arbeca no duerme ni dormirá mientras en él se cobijen hombres de tan mezquinas concepciones como los firmantes del manifiesto.

Tan deformado y mal concebido está aquél, que no merecería de nosotros más que desprecio y no una contestación como la que hacemos, si no fuera el deber que sobre nosotros pesa; esto es: la necesidad de mantener en pie al pueblo revolucionario para luchar y vencer en todo momento a la reacción.

Prende encerrar ese pseudomanifiesto un grito de alarma para luchar contra la crisis económica en bien de todo el pueblo en general, pero en realidad no es más que un grito de

esperado lanzado por la burguesía. aquí residente, para en un momento dado hacer frente a la República, que con más o menos esfuerzo hemos conquistado, y destróyala si pudieran. Estamos seguros que el «crit d'alarme» del manifiesto, armonizaría perfectamente con los lanzados a su tiempo por Sanjurjo, Segura, Lerroux, Maura, en fin, con el de toda la hez reaccionaria española.

Piensen los futuros «ligereros» del manifiesto, que es bastante ser traficantes para ser también economistas, y así nos deslumbran con sus afirmaciones que ellos creen catedráticas y contundentes, pero que no son más que vulgarísimas palabras.

Esperamos que los campesinos de Arbeca sabrán responder a ese manifiesto con la unidad de clase.

Contra la burguesía, el fascismo y la reacción, ¡frente único de obreros y campesinos!

Victory LEAL

O. S. R. METALURGIA

Se convoca a todos los camaradas de la O. S. R., del B.O.C. y de las Juventudes a la reunión que tendrá lugar el viernes, día 18, a las siete y media, para tratar asuntos importantes de la O. S. R. Calle Palau, 6, principal.

El Secretario

Vida obrera y sindical

Ferrovias

Contra la racionalización burguesa

De acuerdo la mayoría del personal que la obra de los socialistas en materia ferroviaria es nefasta, por cuanto permite que la racionalización se ponga en práctica en todos los servicios.

Por hoy quiero referirme solamente a movimiento.

Pero lo que no se comprende es la posibilidad con que se reciben por parte del personal afectado las disposiciones que mandan las empresas para poner en práctica tales medidas de racionalización.

Así nos encontramos con que las empresas, en su afán de suprimir personal, confeccionan unos turnos en los que necesariamente hay que hacer horas extraordinarias, por lo precipitadas que están. Y esto es lo que no podemos consentir.

Cuando el número de obreros en paro forzoso ha tomado proporciones enormes, transigir en hacer trabajo extraordinario para, al mismo tiempo, preparar nuevos despidos, es haber perdido todo sentimiento de solidaridad hacia nuestra clase.

Tenemos que apartar de nosotros este espíritu egoísta, que más tarde nos ha de ser perjudicial a nosotros mismos. Si tenemos en cuenta que todo trabajo extraordinario representa una mayor ganancia para el capitalista que lo explota, que dicha ganancia sale del trabajo por nosotros efectuado y que al mismo tiempo prepara las premisas para una mayor racionalización, sacaremos la conclusión que lo que a primera vista representa una ayuda para nuestro salario insignificante, en un corto plazo, después de pasado el tiempo imprescindible para poder sofocar toda protesta, obtenemos como resultado el haber agravado más nuestra situación. De esto es necesario que nos demos cuenta y no hagamos el juego a las empresas.

Representa una falta grave el que no haya sido por la presión del personal y si la empresa la que haya aumentado en un turno gráfico tres hombres más.

Con respecto al otro gráfico, es necesario poner en evidencia que tal como lo han confeccionado no son seis horas treinta minutos como ellos dicen, ya que con arreglo a lo estipulado como presentación y entregas, rebasa de las siete horas catorce minutos que se nos tienen asignadas como jornada.

Si tenemos en cuenta las causas apuntadas y por otra parte la anomalía con que se han venido pagando las horas que por diferentes causas se han hecho, comprendemos lo perjudicial que resulta para nuestros intereses de clase en general, continuar por más tiempo en este estado de pasividad. Por nuestros propios intereses, por solidaridad con nuestros compañeros de clase, por llenar el lugar que nos corresponde en la lucha contra el capitalismo, decidámonos a luchar por nuestras mejoras inmediatas, al mismo tiempo que nos preparamos para luchas de mayor envergadura, que necesariamente tendremos que librar.

T. ZAYUELAS

ALCUESCAR

El fascismo avanza

Aquí en este pueblo de la provincia de Cáceres hemos tenido, el día 4, una manifestación palmaria de cómo se prepara el fascismo.

Los lacayos del fascismo, con el antifaz republicano, hacen el frente único con la patronal para hacer saltar por la borda el Ayuntamiento obrero, y llegan hasta pagar 25 pesetas a los obreros y campesinos para que vayan en una manifestación organizada por ellos. La guardia civil, como siempre, se puso al lado de los fascistas.

Trabajadores extremeños: unámonos. Hagamos el frente único.

Un obrero

A LOS OBREROS DE LAS ARTES GRÁFICAS

Compañeros: Ante la serie de hechos insólitos que se están desarrollando en nuestros medios, un grupo de trabajadores gráficos ha decidido dirigirse a todos los obreros del ramo a fin de explicarles las anomalías que ocurren en el Sindicato de las Artes Gráficas y excitarles a tomar resoluciones que pongan término a tan anómalo estado de cosas.

Todos recordarán lo ocurrido con la Junta elegida en la penúltima asamblea del sindicato, Junta a la que se negaron a dar posesión los elementos faístas cumpliendo así los acuerdos tomados por los mandones de la F.A.I.

También sabéis cómo se amañó después otra asamblea donde, concentradas las fuerzas faístas, atropellaron todos los derechos sindicales, impidiendo el uso de la palabra a los afiliados y «eligiendo», después de descaradas coacciones, una junta a modo y semejanza de la F.A.I. y dócil a lo que esta secta ordena.

Después de estos hechos vergonzosos, han sobrevenido los despidos de dos compañeros de los talleres de «Solidaridad Obrera», por el delito de oponer, despidos que ha tolerado y aprobado la Junta del Sindicato, dejando sin defensa a sus afiliados, lo que ha motivado que los compañeros de la administración y dos de los talleres del diario confederal, se hayan declarado en huelga por solidaridad con los despidos y como protesta por el absurdo proceder del Comité Regional y de la Junta del Sindicato.

Ultimamente, varios compañeros, queriendo evitar la vergüenza al Sindicato de pasar por estos hechos, se han dirigido a la Junta en demanda de una fórmula de concordia. Nada han conseguido, la Junta ha dado la llamada por respuesta, aunque sus componentes no se recaten de decir que nada les importan los despidos ni los huelguistas; y que no temen la escisión.

El Comité Regional y la Junta del Sindicato quieren ahogar este asunto en el silencio, siguiendo una táctica de avestruz muy en consonancia con la manera de ser de los que detentan los cargos directivos de ambos organismos, táctica equivocada con la que sólo conseguirán que desaparezca la hegemonía faísta en el ramo de las Artes Gráficas.

Además de estos hechos, ya de sí bien elocuentes, la táctica suicida que, en general, desarrollan los Comités de la C. N. T., han sido causa de que los obreros gráficos se hayan retraído, y que consecuencia de ello sea el desmembramiento del Sindicato de las Artes Gráficas, que al persistir en

el error, será indudablemente la causa de su pronta desaparición como organismo eficaz de lucha contra el capital.

Ahora bien, los obreros gráficos han abandonado el Sindicato y se han recluso en sus casas. ¿Puede este estado de cosas continuar? Nosotros creemos que no; que ante el ataque general de la clase burguesa, los obreros no pueden retraerse y esperar impávidos el desarrollo de los acontecimientos.

Todas cuantas mejoras se han obtenido en los últimos tiempos están en evidente peligro de desaparecer. El ataque a fondo ha comenzado ya con la rebaja en los días de trabajo, y si nos saben débiles y desunidos nuestros «paternales» patronos se apresurarán a suprimirnos todas las pequeñas ventajas de que ahora disfrutamos. Esto, aparte del inminente peligro fascista que nos amenaza y al que es indispensable oponer la barrera de una organización obrera seria y compacta.

Por todo lo relatado, un grupo de obreros gráficos auténticos, ha acordado formar una comisión organizadora de un nuevo sindicato de nuestra industria, libre de toda ingerencia partidista, que sea fiel reflejo del sentir de los obreros de la imprenta y sus similares.

Nosotros propugnamos una organización sindical en la que quepan todos los obreros, piensen como piensen en el terreno político y social, mientras acepten la necesidad histórica de la lucha contra el capitalismo.

Libertad absoluta de tendencias y unidad férrea ante el enemigo.

Acerosolada honradez administrativa y estricto cumplimiento, por parte de las Juntas, de los acuerdos de las asambleas.

Obrero gráfico: Si sientes necesidad de unirte con tus compañeros para la defensa común; si sientes ansias de emancipación, si prevés el peligro fascista que nos amenaza, si quieres conservar las conquistas logradas y alcanzar otras nuevas, manda tu adhesión a la Comisión Organizadora del nuevo sindicato, la que en breve convocará una asamblea constitutiva del mismo, en la que se aprobarán los estatutos y se empezará una nueva etapa en la historia de los obreros gráficos barceloneses.

Por la Comisión organizadora, Acrato Vidal, Ginés Sagrera

Las adhesiones deben dirigirse al domicilio provisional: Calle Alta de San Pedro, 24, pral., de siete a ocho de la tarde.

SARDAÑOLA-RIPOLLET

Confesando a la «Soll»

La «Soll» ha publicado dos notas falsas, llenas de injurias, contra los trabajadores del B.O.C. y contra los obreros todos que no comulgamos con las ruedas de molino de la F.A.I.

Los trabajadores de Sardañola-Ripollet nos hemos dado cuenta adonde conducen las tácticas descabelladas de la F.A.I. El sindicato, que antes tenía 1.250 afiliados, ha sido destruido por las aventuras de la F.A.I.

La «Soll» nos trata de arrivistas. Y, sin embargo, una punta de los que hoy detestan los procedimientos de la F.A.I. fueron nombrados de la Comisión organizadora cuando se constituyó el sindicato. ¿Por qué arrivistas?

Dice luego que somos «males compañeros». Y cuando algunos han caído a causa de las tonterías de la F. A. I., nosotros hemos hecho todo lo posible, moral y materialmente, para prestar ayuda.

¿Que somos políticos? Perfectamente. Políticos obreros al servicio de la causa obrera. Vosotros, en cambio, muchas veces ayudáis—podemos demostrarlo—a los republicanos en las Juntas de los casinos republicanos.

Esa es la verdad. Que cada palo aguante su vela.

El Corresponsal

VERDU

Los lacayos

Hace unos días tuvo lugar en la plaza de este pueblo una disputa entre un grupo de trabajadores del sindicato y unos cuantos lacayos, fieles servidores del caciquismo.

Los militantes del sindicato criticaban los atropellos que cometen las autoridades y la junta popular en los trabajos de construcción de la zanja para la traída de aguas, en cuyos trabajos sólo son admitidos los que se someten a la tutela de los caciques.

En la disputa, uno de los lacayos amenazó con ir a buscar las armas que dijo poseer. Se da la casualidad de que este tipo hace unos años se dedicaba a robar alfalfa. Ahora es socio del patronato católico y fiel servidor de los sacristanes.

¡Abajo los caciques!

¡Viva el sindicato!

Un campesino

RAMO DEL VESTIR

Se convoca a todos los afiliados al B.O.C., F. C. I. y Juventudes a la reunión que para reorganizar nuestra O. S. R. tendrá lugar el próximo viernes, a las siete y media, en el local central, Palau, 6, pral.

O. S. R. CONVOCATORIAS

CONSTRUCCION

Viernes, día 18, a las siete.

PIEL

Viernes, día 18, a las siete.

METALURGIA

Viernes, día 18, a las siete.

ARTES GRAFICAS

Viernes, día 18, a las siete.

MADERA

Jueves, día 17, a las siete.

ALIMENTACION

Viernes, día 18, a las siete.

FERROVIARIOS

Lunes, día 21, a las siete.

Local: Palau, 6, pral.

FABRIL Y TEXTIL

Sábado día 19, a las nueve, el local del Clot, Mallorca, número 616, pral. 2.º

RAMO DE LA MADERA

A fin de reorganizar definitivamente la O. S. R. del Ramo de la Madera y tratar además asuntos de suma importancia para nuestro movimiento sindical, es absolutamente indispensable que todos los afiliados al B.O.C., F. C. I. y Juventudes asistan a la reunión que el jueves, día 17, a las siete en punto de la tarde, tendrá lugar en nuestro local central, Palau, 6, principal.

AGULLANA

¡Felices fiestas!

En Agullana se está preparando, con el nombre de «fiesta mayor», un escarneo para los trabajadores locales. El eje de esa burla lo constituye el alcalde, ya que es el responsable de todo.

He aquí lo ocurrido: Los jóvenes organizadores de los festejos, después de hacer la correspondiente preparación, fueron al alcalde a comunicárselo. Este contestó que dada la crisis existente era mejor que desistieran.

Pero a última hora salen los agentes de la burguesía y deciden hacer la fiesta, contando ellos con la aprobación del alcalde.

Es decir, que si los jóvenes obreros quieren distraerse, entonces hay crisis; pero si es la burguesía quien se lo propone, en ese caso todo marcha como una seda.

El alcalde es un fiel lacayo de los Gich, Parellada y compañía. Los trabajadores de Agullana han de negarse terminantemente a acudir a las monerías que se preparan para hacer olvidar lo que ha sido el tal Parellada.

¡Contra el fascismo local!

Un joven simpatizante

Los bloquistas de Agullana protestan de un artículo en «El Día Gráfico», el 12 de julio, y firmado por un aprendiz de periodista y aspirante a sobrinas de «economistas» de «Mas» o menos categoría, en el que se decía que no se hacía propaganda en Agullana.

El B.O.C. este año ha celebrado en Agullana dos grandes mítines. Esa es la verdad.

De acuerdo, sin embargo, con que el alcalde es un pastor. Pero no sería degradante—antes al contrario—ser un pastor. Lo que es vergonzoso es ser pastor y trocarse en perro faldero de los Gich y Parellada.

Los bloquistas de Agullana

Apartado de «La Batalla»

1280

La división de la clase trabajadora y la necesidad del frente único

(Tesis aprobada por el Congreso de la F. C. I.)

I

LA MARCHA HACIA LA UNIDAD (1864-1914)

1. La clase trabajadora, en cada país y en todo el mundo, tiene un mismo objetivo histórico: sustituir a la burguesía, organizando una sociedad asentada sobre bases comunistas.

Este principio fundamental crea como consecuencia la necesidad de unión de todos los trabajadores. La fuerza obrera nace de su organización y de su unidad. La clase trabajadora, disgregada, deja de ser un factor decisivo.

2. La Internacional fué el primer esfuerzo que se hizo para crear la unidad del proletariado internacionalmente. El «Proletariado de todos los países, unidos», que fué la consigna central de la I Internacional, respondía al imperativo histórico formulado ante la clase trabajadora.

La I Internacional unificó la acción de núcleos obreros ideológicamente tan diferenciados como los marxistas, lassallianos, bakuninistas, proudhonianos, blanquistas, tradeunionistas, cooperativistas, etc.

3. El medio siglo que media entre la fundación de la I Internacional (septiembre de 1864) y el colapso de la II Internacional (agosto de 1914), constituye un período de concentración y unificación del movimiento obrero.

En 1889, en el Congreso de París, fué reconstruida la Internacional (II Internacional), que fué en ascenso hasta 1914.

En los diferentes países, el movimiento obrero constituyó, después de una etapa de luchas fraccionales, su unidad.

En 1875, en el Congreso de Gotha, se hizo, en Alemania, la unificación de los lassallianos y de los eisenachianos (marxistas), iniciando la etapa ascendente de la socialdemocracia alemana, que después de haber resistido durante once años los ataques de Bismarck, pudo, en el Congreso de Erfurt, en 1891, presentarse victoriosa y como el partido jefe de la II Internacional.

En Francia, los diferentes partidos obreros existentes a fines del siglo XIX —partido obrero, partido blanquista, Federación de Trabajadores socialistas, partido obrero socialista revolucionario, Alianza comunista revolucionaria, independientes—quedaron por fin fundidos, en el Congreso de Unificación que, bajo la indicación del Congreso de la Internacional (Amsterdam, julio de 1904), se celebró en París en abril de 1905.

El esfuerzo hacia la unidad fué la característica principal del movimiento obrero hasta 1914.

La marcha hacia la unidad entrañaba, como es natural, el internacionalismo. «La clase trabajadora no tiene patria».

4. La unidad proletaria se rompió en 1914. El ala derecha de la socialdemocracia hizo traición a sus intereses de clase y se puso al lado de la burguesía, ayudándola en la guerra imperialista.

Desde el momento en que los diferentes partidos socialistas—el de Alemania, Francia, Austria, Inglaterra, etc.—, olvidaban que la clase trabajadora constituye un todo internacional y que sus intereses son comunes, toda la fuerza del socialismo y de la clase trabajadora organizada quedaba destruida. Al desaparecer el internacionalismo se quebraba la unidad.

5. El colapso de la II Internacional fué debido al abandono progresivo de las ideas fundamentales del marxismo que había tenido lugar en el seno de la socialdemocracia. El revisionismo de Bernstein, el idealismo de Jaurés, el marxismo formulista de Plejanov y Kautsky habían de conducir forzosamente el movimiento obrero a la catástrofe.

En la socialdemocracia alemana—que es la que daba la pauta a la II Internacional—habían ido ganando terreno las concepciones lassallianas. El marxismo de la II Internacional era simplemente exterior, verbal. La medula era cada vez más lassalliana, más nacional, más antirrevolucionaria.

6. Los escasos socialistas que habían permanecido fieles al internacionalismo proletario, Lenin al frente de ellos, lanzaron la idea de reconstruir la unidad internacional obrera sobre bases nuevas (Conferencia de Zimmerwald, septiembre de 1915). Las bases de la III Internacional quedaban fijadas.

7. El triunfo de la Revolución rusa constituyó el punto de partida para la resurrección del movimiento obrero.

La III Internacional—posterior a la Revolución rusa—pasó del proyecto a la realidad (abril de 1919).

La III Internacional tenía como misión histórica reconstruir la unidad de la clase trabajadora sobre las bases del marxismo revolucionario.

Rosa Luxemburgo, el segundo gran cerebro del movimiento comunista, era

opuesta a la fundación de la III Internacional por creer que si la revolución proletaria no triunfaba en seguida en toda Europa, la escisión obrera sería inevitable.

Lenin, creyó, en 1919, que la Revolución proletaria se extendería victoriosa y que había llegado la hora postrera del capitalismo.

Mas, Lenin, gran dialéctico, al constatar, en 1921, el comienzo de una fase de descenso de la ola revolucionaria, lejos de abandonar la división obrera, lanzó la consigna de Frente Único, iniciándose incluso el contacto de la III Internacional con la II.

La III Internacional, dirigida por Lenin, plenamente responsable de la gravedad del momento, buscaba reconstruir la unidad de acción de la clase trabajadora.

La táctica del Frente Único, iniciada con el Manifiesto de la Internacional Comunista del 1.º de enero de 1922, tendía a ese objetivo.

II

EL COLAPSO DE LA II INTERNACIONAL

8. La II Internacional quedó reducida a unos cuantos partidos que aceptaban la responsabilidad de la capitulación que tuvo lugar en 1914.

Al margen de la II Internacional, ocupando una posición intermedia entre la II y la III, quedaba la Internacional centrista (Internacional de Viena), cuyo núcleo principal lo constituía el partido socialista austríaco, dirigido por el austromarxismo de Renner, Otto Bauer y Adler, modalidad pseudorevolucionaria, caracterizada por el empleo de una fraseología marxista y por una práctica completamente reformista.

La Internacional de Viena y la II Internacional se fusionaron en el Congreso de Hamburgo, en 1923 (Internacional Obrera Socialista, I. O. S.).

Desde ese momento quedaban en presencia la II y la III Internacional en rivalidad constante.

La división política de la clase trabajadora trajo como consecuencia la división sindical. A la I. O. S. correspondió la Federación Sindical Internacional (Internacional de Amsterdam) y a la Internacional Comunista, la Internacional Sindical Roja (I. S. R.) de Moscú.

A. Al margen de la F. S. I. y de la I. S. R., integrada por las organizaciones anarcosindicalistas, se constituyó la Asociación Internacional de los Trabajadores (A. I. T.), centralizada en Berlín, teniendo como Sección principal la Confederación Nacional del Trabajo (C. N. T.) de España.

10. La división de la clase trabajadora en dos sectores antagónicos ha

El conflicto de "Solidaridad Obrera"

La huelga que tan dignamente sostiene el personal de "Solidaridad Obrera", continúa en el mismo estado. Tanto el Comité Regional como la Junta del Sindicato de Artes Gráficas, autor y cómplice, respectivamente, del ineficaz atropello perpetrado contra nuestros camaradas Badori y Lino, se limitan, hasta ahora, a negar con increíble cinismo la existencia del conflicto. Si las pueriles explicaciones de que dan a quienes solicitan de un diario el asunto tranquilizan su conciencia, allá ellos. Muy a pesar de lo que a más temprano, la huelga, más tarde o más temprano, habrá organización obrera de Cataluña habrá de intervenir para pedir estrecha cuenta de su conducta a todos los que, dando la cara o en la sombra, han tenido intervención en este bochornoso conflicto provocado por la estulticia y el sectarismo de quienes a sí mismos se llaman obreros conscientes y desinteresados defensores de los trabajadores.

Contrariamente a lo que muchos creen, el «complot» contra honrados trabajadores del diario confederal, hace tiempo que se venía fraguando en determinados medios ajenos en absoluto a los de la C. N. T. Semanas antes de la celebración del Pleno regional en donde dimitió el que fue nuestro estimado amigo y honrado administrador de «Solidaridad Obrera», Pedro Massoni, y con ocasión de una insignificante discusión que sostuvo un compañero nuestro con el que a la sazón era el director (?) del diario, Libertorio Callejas, en la que inopinadamente intervino iracundo, Severino Campos, miembro del Comité Regional, quien señalando con la mano a las oficinas de la Administración dijo amenazador: «No quedará ni uno solo; saldrán todos, todos!»

Semanas después, en el Pleno regional a que más arriba aludimos, al tratarse de las cuestiones que afectan a «Solidaridad Obrera», se pretendió que fuese discutido y aprobado un apartado del orden del día que decía: «¿Creen los Sindicatos que todo el personal del diario debe ser de afinidad ideológica?» Casi nadie se atrevió a defenderlo. Algunos delegados protestaron de que el Comité Regional hubiese incluido tal aborto en el orden del día. No prosperó, pues, la ridícula pretensión de algunos advenedizos que creyeron haber descubierto una nueva «figura de delito» para poder deshacerse de los trabajadores que «ideológi-

camente», como dicen los nuevos y flamantes «vestales» que le han salido a última hora al Sindicalismo revolucionario, como si el estrafulario concepto de que algunos de éstos tienen de los principios, tácticas y procedimientos de la C. N. T. fuesen los acordados y varias veces ratificados en los Congresos y Plenos celebrados por ésta. No satisfechos del Pleno regional, a pesar de que habían conseguido la dimisión del digno y honrado administrador de «Solidaridad Obrera», camarada Pedro Massoni, los que entre bastidores dirigían el «cotarro» sindical, lanzaron la consigna de que en las Asambleas generales que celebrasen los sindicatos de Barcelona se pidiese el despido de determinados trabajadores del diario. El odio africano que contra quienes no toleraban imposiciones ni mediaciones sentían los individuos de espíritu mezquino rompió todos los diques morales, y con un desdén inaudito, se llevó a cabo el despido de nuestros dos camaradas, provocando con tan desatentada conducta la huelga, por solidaridad, de los trabajadores de la Administración del diario, huelga a la que desde el primer momento se sumaron dos camaradas de talleres.

Dijimos en una de nuestras notas que este conflicto estaba llamado a dar mucho juego y así será si las juntas y comités responsables de la organización de Cataluña no intervienen para solucionarlo, caiga quien caiga. Si no lo hacen, cuando se liquide esta erosiva cuestión que moralmente tanto daño está haciendo al prestigio de nuestra organización, nadie, absolutamente nadie, podrá eximirse de responsabilidad, pues tan culpables son los que insensatamente y sólo por saciar bastardas pasiones han provocado el conflicto como los que lo silencian.

EL COMITE DE HUELGA

NOTA.—Ya que «Solidaridad Obrera» silencia el conflicto y, por lo tanto, la organización confederal no está enterada, en su mayoría, nos interesa hacer constar que el sujeto detenido el sábado en la Administración del diario confederal y complicado en el atraco del «Oro del Rhin», trabajaba en la misma como esquirol. Así, pues, no confundirlo con el equipo que trabajaba en la misma desde el 31 de agosto de 1930, hasta el 12 de julio de este año, que se declaró en huelga todo el personal de Administración y dos de talleres.

Frente único en la Escuela del Trabajo

En la Escuela del Trabajo existe desde hace tiempo el frente único de los alumnos. La entidad que agrupa a todos tiene un carácter societario, formando parte de ella todos sin distinción de tendencia.

Pero este frente único de los alumnos de la Escuela del Trabajo no era, claro está, de la satisfacción del P. O., para quien el frente único exige como condición previa el fraccionamiento. Y en efecto, el P. O. ha empezado esa labor. En el «Baúl Obrero» del viernes hay un sueldo en el que se observa el deseo del P. O. de crear la división entre los alumnos de la Escuela del Trabajo.

Coincidiendo con dicho sueldo, los escasos elementos que por su escasa actividad societaria han sido excluidos de la organización de alumnos, han emprendido un trabajo de zapa con objeto de crear una demoralización y obtener el desgreñado del frente único constituido. Es el proceder constante del P. O.

La empresa se estrellará. Los alumnos de la Escuela del Trabajo no caerán en la trampa que quisieran preparar los eternos desgreñados. Seguiremos unidos a pesar de intrigantes y malvados.

La fracción bloquista de los alumnos de la Escuela del Trabajo.

KARL MARX

Crítica del Programa de Gotha

Prólogo de JOAQUIN MAURIN
Traducción y notas de JORDI ARQUER

SUMARIO

I.—Introducción, por J. Arquer.
II.—Prólogo, por J. Maurin.
III.—Prefacio de Fr. Engels.
IV.—Carta enviada por Marx a Bracke.
V.—Glosas marginales al Programa del Partido Obrero alemán.

APENDICE

VI.—Los programas sucesivos del Socialismo alemán.
VII.—Dos cartas de Fr. Engels sobre el Programa de Gotha.
VIII.—Comentarios de Lenin al Programa de Gotha y a «La Crítica del programa de Erfurt.»

El libro constará de más de 200 páginas y se venderá al precio de 3'50 pesetas.

Mas de 5 ejemplares, el 25 por 100 de descuento.

Pedidos a Ediciones DOCUMENTS: Apartado de Correos, núm. 224.
Giros a: Josefa Saltó, Trafalgar, número 27, 5.º, 2.ª, Barcelona.

La F. de J. Cristianos y "Palesira", organizaciones juveniles fascistas

Las fuerzas contrarrevolucionarias de España se están uniendo, e intensifican su propaganda contra la República y el proletariado, no solamente con palabras, sino con acciones. En Cataluña hay dos organizaciones fascistas importantes: la F. J. C. y «Palesira». Esas dos organizaciones en todos sus actos y en sus periódicos atacan a la República y al proletariado, alabando al más descarado reaccionarismo.

La táctica de la F. J. C. para conquistar a los niños es la de organizar funciones y otros espectáculos los domingos, para ir a los cuales es preciso haber asistido a las clases de religión que se dan antes. De esa manera van catequizándolos hasta hacerles entrar en la F. J. C. También una parte del contingente que entra en sus filas procede de las escuelas católicas gratuitas, donde los hijos de los obreros que a ellas asisten son catequizados y se les hace entrar en la F. J. C. con la esperanza de poder hacer excursiones, pues se les paga el equipo.

En cuanto a la segunda organización, hace su propaganda como entidad deportista y excursionista en particular. Los jóvenes se inscriben en ella y una vez dentro se los conquista y pasan a formar en el ejército de la burguesía.

Eso dentro del proletariado. En cuanto a la burguesía, se enrola sin necesidad de emplear ninguno de estos métodos.

Debemos precavernos contra esas dos organizaciones y otras similares que tratan de reclutar dentro del proletariado.

Debemos desenmascararlos delante de los trabajadores y declararles una guerra encarnizada para que no puedan ejercer su acción en favor de la burguesía y en contra de los trabajadores en estos momentos en que se está librando una formidable lucha entre dos fuerzas en pugna: explotadores y explotados; burguesía y proletariado.

Alberto MASO MARCH

LERIDA

A los obreros del Transporte

Hace mucho tiempo que en Lérida hay un Sindicato de Transportes. Este Sindicato pertenece a la C. N. T. Hace unos dos años, declaró la huelga general de transportes, pidiendo ocho horas diarias y 57 ptas. semanales, lo cual, por el impulso de los obreros de transportes, fué aceptado por la patronal.

Pero ahora, hace unos seis meses que el Sindicato de Transportes está completamente destruido.

¿De quién es la culpa? De estos hombres que han traicionado al Sindicato de Transportes, que quieren tanto a la C. N. T., pero que nada les importa que un Sindicato vaya a remolque de la burguesía.

En Lérida hay hombres que pueden organizar el Sindicato de Transportes, pero prefieren que la clase trabajadora esté desorganizada.

La burguesía de los transportes de Lérida, después de firmar unas bases presentadas por los obreros, las rechazan y despiden a obreros que hace doce años que les están enriqueciendo con su trabajo.

¡Obreros transportistas, luchad para aniquilar a la clase burguesa!
¡Viva el Sindicato de Transportes!
Ramón BADIA
de las Juventudes Comunistas

EL FRACASO DE LA ESQUERRA

El partido acaudillado por Maciá va de una manera precipitada a la descomposición fulminante.

El conglomerado de hombres de distintas tendencias e ideologías y de mismos apetitos en un mismo partido burgués, no puede ser duradero.

El desmoronamiento se siente ya, y cada cual mira de asegurar sus posiciones, mientras otros están a la expectativa esperando el desarrollo de los acontecimientos, haciendo así negación de su propia personalidad, pero afirmando de la forma que sea más posible y disimulada su egoísmo particular.

A pesar de que en la «Esquerra» cada cual piense de diferente manera y según sus propias ambiciones, los dos grupos que se han delimitado más claramente son los de «L'Opinió» y los que, pese a sus claudicaciones, fracasos y desencantos, siguen al que ellos llaman «venerable» Maciá.

Este último grupo, el más confuso y el más propenso a incrustaciones de arrivistas de la peor especie, posee también su órgano de prensa diario: «La Humanitat».

El fracaso de la «Esquerra» se debe principalmente a dos factores que fueron los causantes de su rápido ascenso. Estos dos factores, puntos neurálgicos de la política de la «Esquerra», fueron su falso catalanismo y su demagogia dirigida a la clase trabajadora.

Analicemos a grandes trazos el pasado de la «Esquerra» para poder deducir el futuro.

El primer punto, no cabe duda que la figura de Maciá, que acababa de llegar del destierro, le imprimió un fuerte impulso. Su catalanismo en los primeros tiempos parecía una cosa verídica y formal. Después, cuando ha sido la hora de mostrar su capacidad constructiva, en el manoseado y tristemente célebre traspaso de servicios, se han venido abajo todas aquellas ilusiones que sentía la pequeña burguesía nacionalista. No cabe duda que el catalanismo de la «Esquerra» ha sido superado por partidos burgueses más hábiles y con no menos ambiciones de rapaña.

En cuanto a su demagogia proletaria se podrán decir muchas cosas y

presentar muchos hechos que son los que más concretamente hablan un lenguaje más verídico y real.

Su comportamiento ha reflejado exactamente lo que la pequeña burguesía puede hacer en el Poder. Movida a impulsos del gran capital, la «Esquerra» ha hecho lo que convenía al partido de la gran burguesía, o sea la Lliga. Cuando un partido pequeño burgués está indeciso en hacer una política favorable al proletariado o a la burguesía, su decisión es siempre en favor de esta última. El caso de la «Esquerra» es un hecho bien palpable. Cuando hay que favorecer, se favorece a Foronda, a Ventosa, a los propietarios, a los terratenientes, etcétera.

Cuando se trata de castigar, es a los obreros de Figols, a los campesinos de Lérida, etc.

Es esta línea con rasgos más marcados y consecuencias más profundas, la política seguida por dicho partido.

Las divergencias surgidas no incumben en gran manera a la clase trabajadora si no fuese el peligro que uno de estos grupos representa para el futuro de las luchas del proletariado en Cataluña.

El grupo que detenta el Poder, habla ya por medio de su prensa y su organización un lenguaje fascista.

Las actuaciones recientes de los «escamots» son actos de marcada tendencia fascista.

Existiendo en la «Esquerra» los gérmenes propios del fascismo, o sea, pequeña burguesía y obrerismo pequeño burgués, hay que vigilar de cerca la actuación de este grupo extraordinariamente peligroso.

El caso de que Maciá se incline por este grupo de aduladores sin escrúpulos, es sintomático.

El Bloque Obrero y Campesino tiene el deber ineludible ante el proletariado de desenmascarar todo intento de fascismo.

¡Trabajadores: alerta! El fascismo tiene sus particularidades distintas en cada país. Sería el caso muy probable y los hechos lo confirman, que si en Cataluña el fascismo tiene posibilidades de desarrollarse, es dentro del partido de la «Esquerra».

Miguel BERENGUER

Excursión de las J. C. de Lérida y Tarragona

GRAN EXCURSION DE LAS JUVENTUDES COMUNISTAS DE LAS PROVINCIAS DE LERIDA Y TARRAGONA EN COLABORACION DE LA SECCION DEPORTIVA B.O.C. Y F. C. I.

Las J. C. de las provincias de Lérida y Tarragona, conscientes de la misión que tienen que cumplir, invita a todos los B.O.C., así como a los simpatizantes de las dos provincias, a la excursión que se celebrará el día 27 de agosto, a la Font del Merola (Esplugas de Francolí).

Bajo el siguiente programa:

A las nueve de la mañana: llegada a la Font del Merola.

A las nueve y media: atletismo: lanzamiento del peso, 400 metros lisos, 1.500 metros lisos, saltos de altura y 3.000 metros lisos.

A las once: alocución de un camarada.

A las tres de la tarde: alocución de las J. C.

A las cinco: cantos revolucionarios.

A las cinco y media se irá a Poblet.

A las siete: partida.

Dada la gran importancia del acto, es necesario que ningún camarada falte a este día de magna excursión.

Por las Juventudes Comunistas de Lérida y Tarragona,
El Comité organizador

COMARCA DE VINARÓZ

Jira a Peñíscola y Playas

El domingo, día 27, tendrá lugar una gran jira organizada por los Bloques de Alcalá, Benicarló y Vinaroz, bajo el siguiente programa:

A las seis: salida de Vinaroz.

A las ocho: salida de Benicarló juntamente con las camaradas de Alcalá, hacia Peñíscola.

A las diez: acampamiento en la playa; deporte marítimo y atlético.

A las doce: alocución por un camarada delegado al Congreso de la F.C.I.

A la una: comida.

A las tres: rifa de un lote de libros Pro Diario.

A las cuatro: alocuciones por varios camaradas y canciones revolucionarias.

A las cinco: regreso.

NOTA.—Quedan invitados todos los camaradas y simpatizantes de todos los Bloques de la provincia con sus familias. Quedan exentas de toda contribución económica las compañeras.

Comisión organizadora

COMISION CENTRAL PRO «LA BATALLA» DIARIO IGUALADA

La hoja núm. 1543 fué publicada en el núm. 153 de LA BATALLA y hubo un error de imprenta.

Para rectificar dicho error publicamos tal como está la hoja 1543: Francisco Mouron, 2'40; Francisco Montroig, 7'50; Angelina Navarro, 1'05.—Total, 10'95 ptas.

DE ZAIDIN

Propaganda del B. O. C.

El domingo, día 30 de julio, se celebró en este pueblo una manifestación proletaria importante, aprovechando el motivo de la inscripción civil del hijo de nuestro camarada Antonio Gil. No habiendo podido acudir aquel mismo día a hacer una conferencia, como hubiera sido su deseo, se preparó ésta para el domingo siguiente, día 6, en el que, con un calor tórrido, semejando propiamente que llovía plomo derretido, nos trasladamos a Fraga y de allí a Zaidín. De momento no encontramos facilidad para hablar al pueblo, pero todo se allanó, y a las diez de la noche pudimos realizar nuestro deseo.

En Zaidín tenemos un buen grupo de camaradas, y calculando que pronto podremos plantar nuestra bandera en Fraga según prosperen los trabajos que estos días se llevan a cabo, logremos ir avanzando sobre la ribera del Cinca, sede de un anarquismo quinquagesenario por la falta de medios de cultura de clase y por el terrible agobio económico.

Hemos dicho varias veces que Aragón ofrece grandes perspectivas, y

Sobre el atraco del sábado

Como saben nuestros lectores, existe el conflicto «Solidaridad Obrera». Hace unas semanas fueron despedidos de los talleres de «Solidaridad Obrera» dos trabajadores. Los obreros de la Administración y dos de los talleres hicieron causa común con ellos y se declararon en huelga.

«Solidaridad Obrera» reclutó esquirols para sustituir a los huelguistas. Uno de los elegidos fué detenido el sábado como participante en el atraco al «Oro del Rhin».

Huelga todo comentario. No hay nada tan elocuente como la verdad desnuda.

Las Secciones Sindicales Juveniles

A TODOS LOS JOVENES DEL SINDICATO DE TRABAJADORES DE LA INDUSTRIA FABRIL Y TEXTIL

Convocado por la Comisión organizadora de este Sindicato, se celebró una reunión de jóvenes pertenecientes al Fabril y Textil para nombrar un Comité provisional que se cuide de organizar las Juventudes de dicho Sindicato, siendo elegidos los siguientes compañeros para el Comité:

Presidente: Juan Vidal.
Secretario: Isidro Comas.
Bibliotecario: Francisco Márquez.
Cajero: Manuel Cervera.
Vocales: María Valero, María del Pozo y José Mola.

Los jóvenes reunidos acordaron empezar una campaña de conferencias de carácter sindical y cultural que se celebrarán en nuestro local, Alta de San Pedro, 24, pral., y que dará principio con una conferencia a cargo del camarada Alfonso Miguel, sobre el tema: «Los sindicatos y la lucha contra el fascismo», que tendrá lugar el jueves, día 17, a las siete de la tarde, y la próxima conferencia correrá a cargo del camarada Juan López y versará sobre el tema: «Valor del Sindicalismo».

Próximamente aparecerá un manifiesto donde expondremos claramente nuestra posición con relación a la misión que dichas juventudes tienen que realizar en el seno de la juventud trabajadora del ramo fabril y textil.

Esperando que asistiréis, os saluda en nombre del Comité organizador,
Isidro COMAS El Secretario,



Enviar los giros para LA BATALLA a Pedro Bonet, Florida Blanca, núm. 91, 4.º, 1.º
La correspondencia debe mandarse al apartado 1280.

dado como resultado que la socialdemocracia, privada del fermento más vitalmente revolucionario, ha ido de capitulación en capitulación, trocándose en salvadora del régimen capitalista.

La socialdemocracia ha hecho dejación absoluta del principio revolucionario de la conquista del poder político por medio de la violencia para pasar luego a la socialización de los instrumentos de producción y cambio.

Ha defecado el mito de la democracia y de la organización, arrancando a la clase trabajadora la concepción clásica del marxismo de que la violencia organizada constituye el alma de los movimientos renovadores.

La burguesía, que a través después de la guerra un período de gran inestabilidad, se apoyó en todas partes en la socialdemocracia para rehacerse y preparar sus organizaciones fascistas que le permitieran vencer a la clase obrera.

Mientras que la socialdemocracia era el defensor más firme de la democracia, la burguesía estructuraba los cuadros de los «fascios» y de los «turn-abteilungen», para destruir todo vestigio de democracia.

La socialdemocracia no comprendió nunca que la burguesía la utilizaba como trampolín para dar un salto por encima de la clase trabajadora.

11. En Italia, la división obrera y la incapacidad de la socialdemocracia para tomar el Poder dieron como resultado el triunfo de Mussolini y la inauguración del régimen fascista que se mantiene en pie desde hace diez años.

12. En Austria—en el país del austromarxismo—, después de que la socialdemocracia tuvo el poder, lo ha abandonado a la burguesía, quien marcha aceleradamente hacia el fascismo.

En julio de 1927, el proletariado de Viena, pasando por encima de sus dirigentes, se lanzó a la insurrección, deseoso de reconquistar el Poder.

La socialdemocracia, capitulando nuevamente ante el mito de la democracia, malogró lo que debió haber sido una gran victoria para el proletariado austríaco y para la revolución mundial.

13. En Inglaterra, el Labour Party ha pasado dos veces por el Poder sin iniciar siquiera la marcha hacia la revolución socialista. MacDonald-Snowden se han considerado, no como delegados de la clase trabajadora, sino como representantes de la burguesía imperialista de la City.

14. En Bélgica, Dinamarca, Suecia, España, en donde los partidos socialistas han ido al Gobierno solos o en colaboración con la burguesía, han practicado en todas partes una política de sostén del capitalismo, agudizando, como resultado, la separación de la clase trabajadora.

15. Pero donde la política colaboracionista de la socialdemocracia ha tenido un fin más desastroso ha sido en Alemania.

La socialdemocracia alemana, después de su capitulación el 4 de agosto

de 1914, obtuvo el Poder en noviembre de 1918, no porque ella lo conquistara, sino porqué, a consecuencia de la guerra, se hundía el imperio feudal-burgués de los Hohenzollern.

El partido socialista alemán, los Ebert, Scheidemann, Noske, en la primera etapa de su gobierno, se apoyaron sobre el Estado kaiserista para batir a la clase trabajadora, que quería ir hacia la revolución socialista.

No modificaron el Estado transformándolo en proletario.

No hicieron la socialización de los instrumentos de producción y cambio.

En 1925, la burguesía alemana comenzó la ofensiva—elección de Hindenburg como presidente del Reich.

La burguesía alemana, espoleada por la crisis económica que se inició en 1929, apartó a los socialistas del Poder (marzo de 1930), entregándolo a Brüning, quien, con ayuda de los mismos socialistas, gobernó de una manera dictatorial.

El ascenso fascista adquirió proporciones torrenciales en las elecciones del 14 de septiembre de 1930.

La socialdemocracia, siguiendo la política del «mal menor», apoyó a Brüning, primero; luego votó a Hindenburg, en marzo-abril de 1932, buscando siempre contener la ola fascista mediante los parapetos democráticos.

El 20 de julio de 1932, cuando Von Papen dió el golpe de Estado, destituyendo el Gobierno de Prusia, el partido socialista ni intentó reacción alguna. Los Braun, Severing, Wels, eran dignos sucesores de Ebert, Scheidemann, Noske.

Cegados por el mito de la democracia, empantanados en los principios de la Constitución de Weimar, los jefes socialistas alemanes, dos días antes del golpe de Estado de Hitler, estaban aún persuadidos de que su política del «mal menor» había evitado el triunfo del fascismo (artículo de Hilferding en «Gesellschaft»).

El 30 de enero tenía lugar el golpe de Estado fascista, en medio del asombro general de los jefes socialdemócratas, que, al igual que el 20 de julio de 1932, cuando Braun y Severing fueron arrojados del Gobierno de Prusia, se mantuvieron en la pasividad, aceptando con resignación los hechos consumados.

Hitler, en tres meses, ha podido destruir totalmente la organización política y económica de la clase trabajadora alemana sin encontrar resistencia alguna.

La Internacional Obrera Socialista, ante el hecho alemán, se ha hundido como un castillo de naipes.

III DISGREGACION DE LA SOCIALDEMOCRACIA

16. La socialdemocracia, a causa de su política de sostén de la burguesía, no es, ni puede ser, el centro de convergencia de la clase trabajadora, como lo fué hasta 1914.

El ala izquierda del movimiento obrero no sigue a la socialdemocracia; es comunista o, como ocurre en España, en parte, se orienta en sentido anarquista.

El proceso de disgregación de la socialdemocracia se encuentra reflejado, además, en la serie de partidos socialistas revolucionarios que se han separado de la socialdemocracia o que luchan dentro de sus organizaciones generales contra la dirección reformista.

En Noruega, el partido socialista revolucionario constituye la mayoría en el partido obrero, que está fuera de la Internacional Obrera Socialista (II Internacional). En Polonia hay dos partidos socialistas revolucionarios—el Bund y el partido obrero socialista independiente. En Holanda, el partido socialista revolucionario, que ha roto con la II Internacional, en las elecciones del mes de abril último obtuvo 48.400 votos frente a 21.800 en las precedentes elecciones, contrastando este aumento con el descenso que ha tenido el partido socialista.

En Alemania existía asimismo el partido socialista independiente, del que formaban parte elementos procedentes de la izquierda socialdemócrata (Seydewitz, Rosenfeld) y otros de la oposición comunista (Frölich, Walcher), y Ledeburg.

En Francia el partido socialista ha podido evitar la escisión mediante la táctica centrista de Blum-Faure, pero una fuerte crisis lo mina y va apresurando la hora de la escisión.

18. Donde el movimiento de oposición a la política colaboracionista de la socialdemocracia ha encontrado una base más firme ha sido en Inglaterra.

El partido laborista independiente (I. L. P.), que ha constituido desde que fué fundado por Keir Hardie en 1889 la medula del movimiento obrero de la Gran Bretaña, se ha separado del Labour Party, cuya política reformista critica.

El partido laborista independiente va ganando progresivamente la clase trabajadora inglesa a sus puntos de vista clasistas, revolucionarios.

En el Congreso celebrado en Derby, a mediados de abril, el I. L. P. ha acordado separarse de la II Internacional.

La estrangulación del partido socialista alemán y la separación del partido laborista independiente privan a la II Internacional de los dos más sólidos apoyos que tenía.

(Concluirá en el próximo número.)

La crisis de las Internacionales

El Independent Labour Party de Inglaterra, en el Congreso celebrado hace unos meses, acordó separarse de la segunda Internacional. Las críticas que el partido laborista independiente hace de la segunda y tercera Internacionales son justas. Reproducimos a título documental la Resolución del I. L. P.

La crisis mundial está empujando cada vez más el sistema capitalista hacia el caos y la ruina, obligándole a aplicar las medidas más extremas con objeto de mantener su posición de clase dirigente.

El paro forzoso crece en todo el mundo incesantemente. Los ataques al estandar de vida y a los derechos políticos y económicos de la clase trabajadora son cada vez más brutales.

El peligro de guerra aumenta. Las pasiones nacionalista y militarista se extienden de un extremo del mundo al otro.

Al mismo tiempo, el fascismo—la fuerza terrorista del capitalismo en decadencia—, con el único propósito de destruir las organizaciones obreras y mantener a los trabajadores sometidos a la esclavitud del salario y bajo un régimen permanente de tiranía, está marchando rápidamente con ayuda de la violencia y de la fuerza armada.

El régimen de Hitler ha destruido completamente las organizaciones obreras. Nunca se había visto un desastre tan formidable como el de las organizaciones obreras alemanas, que no han conseguido salvaguardar ni los más elementales intereses y derechos de los trabajadores.

La victoria del fascismo en Alemania ha patentado la quiebra absoluta de los partidos socialdemócrata y comunista. El partido socialdemócrata era el más firme pilar de la segunda Internacional. Su política en el Estado capitalista—colaboración con los partidos de la clase media y participación con ellos en los gobiernos de coalición, la tolerancia de los gobiernos reaccionarios (política del mal menor)—ha conducido al abandono de la defensa de los intereses de clase del proletariado cuya consecuencia ha sido la ruina del movimiento obrero alemán, como se ha manifestado después del triunfo de Hitler. Esta política de la socialdemocracia alemana es substancialmente la política de la segunda Internacional. Incluso después del completo colapso de esta política, ninguna organización de la segunda Internacional, ninguno de los partidos que pertenecen a ella, ha sabido sacar las consecuencias debidas de los terribles acontecimientos que han tenido lugar en Alemania.

El partido comunista alemán fue la sección más poderosa de la Tercera Internacional fuera de Rusia. Su colapso ha sido el fracaso mayor experimentado por la Tercera Internacional. Creada la III Internacional sobre la base de la constatación que la contrarrevolución era la esencia de la política «reformista», inspirada por las grandes lecciones históricas del movimiento revolucionario obrero y especialmente por las experiencias del período de guerra y por la Revolución rusa, su tarea era unir a la clase trabajadora en torno a la bandera revolucionaria del marxismo y conducirla a la victoria en la batalla.

Sin embargo, a pesar de que el partido comunista de Alemania ha existido durante catorce años, que ha recibido un gran apoyo moral a causa de la existencia de la Unión Soviética, que ha tenido una gran ayuda material para su propaganda, y que ha trabajado en las condiciones favorables creadas por la crisis mundial de enormes proporciones, con su fracaso ha demostrado su quiebra completa.

La Tercera Internacional no puede evadir su grave responsabilidad delante de la bancarrota del partido comunista alemán, ya que la pseudo política revolucionaria que siguió fué iniciada y completamente aprobada en su desarrollo por la III Internacional, renunciando el P. C. A. a su propia base ideológica. Esta degeneración de la Tercera Internacional que está dominada por el partido comunista ruso, es debida principalmente al resultado de la falta de un efectivo movimiento revolucionario en otros países. Bajo la consigna del «socialismo en un solo país», la burocracia de la Tercera Internacional ha liquidado los intereses de la revolución mundial. Ha introducido la lucha de facciones en el seno del partido ruso en los partidos de los demás países; ha extrajulado la democracia interna en esos países, y ha perseguido todas las críticas y puntos de vista que no se conformaban con la «verdad» oficial.

La desastrosa política de la Tercera Internacional en China, Bulgaria, Estonia y otros lugares, así como la debacle en Alemania, es el resultado de esa degeneración. La política de escisionar los sindicatos y las demás organizaciones de masas de la clase trabajadora; la teoría del «socialfascismo», la utilización del frente único como una táctica del partido, la adopción de un nacionalismo pequeño burgués y la estimulante adoración de los jefes, tenía que conducir necesariamente a la catástrofe. Hay que reconocer claramente que la política de la Tercera Internacional ha tenido efectos contrarrevolucionarios. Hay que oponer frente a ella la bandera del marxismo revolucionario internacional.

La política y la táctica que han conducido a la derrota del movimiento obrero alemán y a la política de tolerancia y sumisión al régimen fascista de brutalidad y de terror, son seguidas actualmente de una manera exacta por otros partidos socialdemócratas de Europa. Asimismo se adaptan por una política de gradaciones y sumisión a las medidas reaccionarias de la clase dirigente, y rechazan todos los esfuerzos de los trabajadores para pasar a una agitación y acción revolucionarias.

Por otra parte, los partidos comunistas prosiguen su política y táctica pseudo revolucionarias que tienen por objeto la obstrucción de la reciente tendencia en el movimiento obrero hacia el frente único, obedeciendo ciegamente las instrucciones de un organismo «internacional» que se niega a aceptar todo control o crítica de los propios trabajadores europeos. Si la clase trabajadora de todos los países no se da cuenta de la lección que hay que deducir de este fracaso trágico de las dos Internacionales, tendrá que hacer frente a nuevas terribles catástrofes.

RÉGIMEN DE EXCEPCIÓN

Las luchas campesinas en nuestra provincia hanse caracterizado por la persecución implacable, desarrollada por los capitalistas de Esquerra, contra los que con más entusiasmo se han lanzado a la lucha.

Los representantes en ésta de los grandes magnates de la tierra y del agua, dirigidos por el cacique local Humberto Torres, no cejan un momento en querer ahogar la voz protestataria de los campesinos.

Los grandes propietarios Maciá, Companys, Mfés, etc., imponen mano dura a los que osan protestar en sus feudos de la explotación medieval a que están sometidos.

El régimen de excepción es aplicado a los detenidos. Nuestro camarada Garsaball, desde que ingresó en la cárcel, se le mantiene en régimen de castigo permanente. Es preciso que este compañero, cerebro del movimiento campesino, no pueda señalar ninguna orientación al exterior. Humberto Torres sabe lo que puede Garsaball y presiona desde el Gobierno civil para evitar toda relación con el exterior. En su vil trabajo, Torres ha hallado un colaborador entusiasta. Trátase de Albadalejo, carcelero de profesión, conocido por todos los presos en tiempo de la dictadura, por el trato inicuo que recibían de él.

Los señores de Vallmanya, Tarrós, Canal de Urgel, etc., no paran aquí en su persecución.

La Comisaría local de la Generalidad ha sido puesta al servicio exclusivo de los grandes propietarios. Los medieros, aparceros, arrendatarios que han hecho el reparto de sus cosechas conforme a las consignas de Unión Provincial Agraria o que no han querido «moventar», han recibido un oficio conminatorio, redactado en forma de amenaza, ordenándoles que pagaran conforme a la misma manera que antes.

La clausura de sindicatos y regis-

tros policíacos están a la orden del día.

Los actos de propaganda organizados por la U.P.A. y por el B.O.C. son suspendidos arbitrariamente. El niño llorón no puede consentir que en su feudo de Vallmanya, la voz de la reivindicación proletaria sea oída.

Ante el ansia de mejoramiento de los parias campesinos, Maciá, la Esquerra, envíanles sus promesas en forma de máuser y tricordio. Aquella paz y mejoramiento social tan prometidos entre lágrimas de cocodrilo, conviértense en metralla para los pechos de los trabajadores de la tierra.

Mfés, consejero de la Generalidad y de la Compañía Canal de Urgel, antepone este último cargo al anterior. Por el dos veces consejero se está llevando a cabo una defensa desesperada de los intereses de la Compañía. Sus declaraciones a la prensa son por demás interesantes. En Lérida no pasa nada, la paz más absoluta reina en el campo.

Ciertamente, no palomas con el simbólico ramo de oliva, sino buitres y tricornios cruzan los campos de Lérida para imponerla con el ruido seco del disparo.

Vallmanya, Tarrós, Canal de Urgel son los pilares de ese triángulo que intenta ahogar, sea como quiera, la voz ansiosa de mejoramiento de nuestros campesinos.

La cárcel y Humberto Torres, Maciá y Vallmanya, Tarrós y Companys, Canal de Urgel y Mfés, son para nuestros campesinos una misma cosa, un mismo cuerpo.

Adelante, camaradas campesinos. Contra esta concatenación de hombres y cosas. No cejar en vuestra lucha Agraria deben de triunfar por ser justas. La explotación medieval ha de ser anulada. El triunfo es vuestro.

José BUIRÍA

Solerás de las Garrigas

¡Juventudes, en pie!

Nuestra provincia, nuestros campos han vivido, y viven aún, momentos de angustia y de lucha tenaz. De arriba a abajo, nuestras comarcas se han estremecido por la actitud heroica de nuestros camaradas los valientes campesinos de Urgel; frente al robo de la Compañía del Canal, contra la explotación de los grandes propietarios y rebelándose contra la actitud canalla de las autoridades.

Vosotros, jóvenes campesinos de Solerás, vosotros que tenéis todo un porvenir por delante, vosotros que sois la generación que hará triunfar la revolución, vosotros que en vuestro pensamiento habéis sabido forjar y robustecer el ideal de un mundo mejor y más justo, debéis haceros vuestras las ansias de vuestros camaradas de Urgel. Debéis luchar contra la mentalidad rutinaria, anquilosada y egoísta de Solerás, que no os permite apreciar el contenido social y toda la profunda rebeldía contra un sistema semi feudal de explotación, que envuelven las luchas de los campos de Urgel.

Os dicen que en Solerás no existe la explotación en la escala que en los campos de Urgel. Sacan a relucir el tópico que aquí todos son más o menos pequeños propietarios, no existiendo la gran propiedad, y por tanto no tiene lugar la explotación directa de un gran propietario. No os dejéis sorprender. Es completamente falsa esta posición de Solerás ante el magnífico conflicto promovido por los campesinos pobres de Urgel. ¿Sois libres? ¿No os explota nadie? ¿Vuestras cosechas no dependen de nadie? Al campesino de Urgel lo explota el gran

propietario, y la Compañía Canal, y los usureros y el Estado. A vosotros, los pequeños propietarios de Solerás, os explota el comerciante que compra vuestros frutos, pagándoos al precio que quiere; os explota en la compra de los abonos; os explota los grandes acaparadores al comprar el aceite de vuestro Sindicato. En resumen, no podéis mover un pie que no choquéis con este engranaje monstruoso del régimen capitalista que por todas partes devora la sangre de los trabajadores de la ciudad y del campo.

¡Jóvenes de Solerás! Vosotros debéis dar la batalla y sacudiros el yugo que os oprime y que os encadena a una vida miserable y sin perspectivas. ¡Juventudes de Solerás! Iniciemos la lucha contra nuestros enemigos de clase y por un sistema de vida más justo y equitativo!

¡Contra el embrutecimiento de la religión y de la Iglesia!

¡Contra la explotación de los comerciantes y grandes acaparadores, verdaderas aves de rapina de nuestras comarcas!

¡Contra el caciquismo de la Esquerra, verdadero baluarte de la contrarrevolución, y sus satélites de Solerás, encubridores de la reacción!

¡Por la solidaridad efectiva con nuestros hermanos de Urgel!

¡Por la formación de un frente único de los trabajadores del campo y de la ciudad para impedir el avance del naciente fascismo!

¡Por la formación de una sección del B.O.C. en Solerás!

¡Juventudes de Solerás, en pie!

C. L. CERVELLO

Balance de su primera etapa legislativa

El viernes, día 11, alegando reformas en el local, el Presidente del Parlamento catalán, cerraba de hecho la primera etapa de acción parlamentaria de la Cataluña del Estatuto.

Ocho meses de funcionamiento. Cien Diarios de Sesiones son el índice valorador de su actuación.

Del 6 de diciembre de 1932 hasta el 11 de agosto de 1933, el Parlamento catalán, en el cual ejerce una función hegemónica «Esquerra Republicana de Cataluña», ha demostrado su posibilidades, todo lo que puede dar de sí en el transcurso de los cuarenta meses que le falta aún para expirar.

El Parlamento, cuando reanude sus tareas, va a sobrevivir. Funcionará como una simple máquina burocrática. En los ocho meses que ha llevado de actuación, obstaculizado por la propia mayoría, por sus disensiones internas, por su falta de sensibilidad colectiva, por su miedo a afrontarse con los problemas vitales, con su indecisión a pronunciarse sobre la política del Estado opresor, por su incapacidad acreditada, por su afán partidista, no puede emprender en el orden legislativo que tiene asignado, nada que supere lo hecho hasta ahora.

El gobierno catalán, presidido por Pi Sunyer, se encuentra en un callejón sin salida. Por una lado, la Lliga Regionalista, que lo ataca porque cree que ya ha terminado el tiempo necesario para sus intereses, de gobierno de la pequeña burguesía. Por otro lado, la hostilidad creciente de las masas trabajadoras de todos los matices, desde los social-reformistas de la U. S. C. hasta los extremistas de la F. A. I., pasando por los «Treintistas» y el B. O. C.

Contra la «Esquerra» se manifiestan también los liberales-conservadores de «Acción Catalana» y todos los partidos que tienen como nexo el catolicismo. Y para agravar su situación, en el propio partido, la «Esquerra» tiene que soportar los ataques a fondo del grupo de «L'Opinió», que actúa de hecho como otro partido y desmoraliza con su crítica acerada de la actuación de la Generalidad y de la actual dirección de la «Esquerra» al grueso de sus adherentes.

Esta realidad de la calle, repercute fuertemente en el Parlamento, en el Gobierno de la Generalidad, en la actuación de la minoría de la «Esquerra» en Madrid, en el Ayuntamiento de Barcelona, en la Comisión de Traspasos de Servicios.

Influye también sobre todo esto el desplazamiento de fuerzas hacia la derecha. Las últimas elecciones parciales municipales fueron un signo revelador y alarmante. Y no se nos diga que esto no tiene nada que ver con la política catalana, puesto que en Cataluña no hubo elecciones. Fué peor. La «Esquerra» las temió y por esto engendró las Comisiones Gestoras.

En todos los órdenes de su actividad gubernamental, «Esquerra Republicana» ha fracasado lamentablemente.

El problema del paro forzoso, después de crear el armatoste burocrático del «Institut Obrer contra l'Atur Forçós», continúa en pie.

El problema agrario, después de promulgada la ley provisional para la solución de conflictos, se ha agravado y extendido por toda Cataluña.

La cuestión de los traspasos de servicios ha sido un fracaso absoluto, rotundo. El Decreto de valoración de los servicios traspasados ha rematado dignamente (?) la concordia con el gobierno del Estado opresor. ¡Y Companys, el «frasco», continúa tranquilamente en el Ministerio de Marina!

Paro forzoso, problema agrario, traspaso de servicios, eran las tres grandes cuestiones que tenía que resolver

el gobierno de la Generalidad en manos de la «Esquerra» y que al fracasar en todos ellos se ha incapacitado como instrumento de gobierno.

Naturalmente, el Parlamento catalán no ha podido ser otra cosa, en esta primera etapa finida, que el eco de estos tres grandes fracasos. Y la puntualización, día tras día, de las claudicaciones de la «Esquerra» ante el gran capital representado por la minoría de «Lliga Catalana».

Puede decirse que la misión esencial de la «Esquerra» no ha sido otra que salvar los intereses de sus parientes ricos de la «Lliga». Explicadamente lo declaraba en el salón de sesiones Manuel Galés, presidente de la Comisión dictaminadora de la Ley Agraria, al decir que «nunca las derechas podrán pagarles a la «Esquerra» los favores que les ha hecho».

Pero hay otras pruebas asaz concluyentes: en lo esencial, de las emiendas presentadas a los proyectos de ley por parte de las minorías de «Lliga» y U. S. C., han sido aceptadas en una proporción mucho mayor las de la «Lliga».

La pseudoautonomía de Cataluña, el vergonzoso Estatuto otorgado por el gobierno opresor y aceptado por la «Esquerra» como un gran triunfo sin caerles la cara de vergüenza, está zozobrando. Falta de una base económica firme, vive ya nada más que de las inyecciones de «optimismo», receta oficial de los fatuos consejeros de la Generalidad. Todo el «oxígeno» de las amenazas y declaraciones «separatistas» de los «ex separatistas» Gassol y Dencés, sostenidas por los empleados de la Generalidad, Ayuntamiento, etcétera, que forman la base de los «escamotos», capitaneados por el jefe de salteadores de domicilios obreros Badia, no podrán aunar en nada el agrietado edificio de la autonomía, de la Generalidad y de la «Esquerra», tres cosas diferentes, pero tan íntimamente ligadas debido a la torpe política de Maciá y compañía, que hace que los males de una repercuten en otras y viceversa.

La «Esquerra», con su actuación contrarrevolucionaria cubierta de extremismo verbal, con sus indecisiones y concesiones a la reacción y es la mayor ayuda a las tendencias negativas y contrarrevolucionarias del anarquismo.

Nuestras tesis, nuestras previsiones, sobre la política catalana, han sido plenamente confirmadas por los hechos. El divorcio entre la Generalidad y el pueblo es cada día más evidente. La Generalidad y su Parlamento al vivir de reflejo del gobierno y del Parlamento del Estado opresor, puede decirse que viven de prestado, sin vida propia. Y es que la Generalidad, el Parlamento catalán y la autonomía, todo en conjunto no es más que un mito. La «Esquerra» intenta inútilmente galvanizar estos tres cadáveres.

Y las masas trabajadoras que un día fueron tras los hombres de la «Esquerra» fiando en sus promesas, hoy se apartan asqueadas de ellas, cuando han comprobado que sus atrevimientos verbales se trocan en pleitesías y concesiones ante el gobierno de Madrid y a la burguesía catalana.

Este es el balance de la primera etapa legislativa de la pseudo Cataluña autónoma bajo el signo hegemónico del partido de Maciá. La característica general de esta etapa con relación al pueblo ha sido la indiferencia. El cretinismo parlamentario ha brillado en Cataluña con todo su esplendor. Pueblo y Parlamento vivían divorciados, desconociéndose mutuamente.

Y esto era así, porque el Parlamento no representaba a «toda» Cataluña. Elegido por un sistema filo-fascista, ni tan sólo ha sabido cumplir la misión que tiene encomendada en régimen democrático-burgués. De hecho no ha habido diálogo, controversia, debate. Ha sido un monólogo a tres voces bajo la amenaza de la máquina votante de la «Esquerra».

Bien claro lo ha demostrado cuando la tendencia mayoritaria dentro de la «Esquerra», por boca del jefe del gobierno Pi y Sunyer, en su reciente conferencia lanzaba un S. O. S. para rehacer la unidad del partido. Esfuerzo vano. La descomposición de la «Esquerra» es el reflejo del apartamiento de su actuación de la opinión pública. El grupo de «L'Opinió», alejado ahora de los puestos de gobierno, siente este ambiente de hostilidad general y a su manera se hace eco de él y quiere interpretarlo para ver si de este modo vuelve a oscilar la dirección de la «Esquerra»... o bien hacerse expulsar de ella de una manera aparatosa que le sirva su papel de víctima de plataforma sentimental que justifique una plataforma política con la cual procuraría atraerse las masas que un día votaron por la «Esquerra».

Esperamos la segunda etapa legislativa, en la cual a no dudar veremos el desquiciamiento de la «Esquerra», que representará la extinción definitiva en Cataluña de las ilusiones democráticas de las masas trabajadoras.

Será esta hora futura, preñada de responsabilidades y de posibilidades, que nuestra Partido debe de estar atento a las realidades para evitar un reforzamiento de las derechas que facilite el acceso al poder de la reacción y la desviación del movimiento obrero hacia las tendencias apolíticas del anarcosindicalismo o bien hacia el empanamiento social-reformista.

La F. C. I. y el B. O. C. tienen el deber histórico de preparar sus cuadros para cuando llegue el momento confuso del fracaso definitivo de la pequeña burguesía de la «Esquerra», evitar la desbandada de los obreros que la siguen y orientarles por el camino recto de la lucha de clases hacia la Revolución Social.

Jordi ARQUER

Ante el Congreso de las Juventudes Comunistas

A medida que el B.O.C. sigue su marcha ascendente, procura formar en torno de sí un movimiento de organización juvenil al objeto de crear una conciencia de clase entre la juventud que, naturalmente, tiende a fortalecer el movimiento revolucionario en todos los aspectos.

Las juventudes han sabido interpretar este anhelo del B.O.C. poniendo toda su voluntad para lograr los fines propuestos. El movimiento juvenil en nuestra región aumenta de una manera considerable. En las cuatro provincias catalanas, las juventudes trabajan activamente en pro de la organización de secciones juveniles.

En la lucha por la emancipación de los explotados, las juventudes del B. O. C. no han desarrollado, en muchas ocasiones, un simple papel de comparsas, sino que han sabido ser los actores. Toda la energía, todo el afán de lucha, que las juventudes han demostrado en algunas ocasiones, son la garantía del espíritu revolucionario de que están poseídas.

Pero para que estas energías no se pierdan en acciones aisladas, para que impere una unidad de acción, para que este contenido de grandezas de lucha no decaiga, es necesario, indiscutiblemente necesario, la coordinación, la centralización de todas nuestras energías, para que de esta forma, nuestra actuación sea más concreta, nuestra propaganda más eficaz y nuestra actuación más fructífera.

No una centralización rígida, sino centralización, coordinación de trabajos a través de los comités locales, provinciales, regionales y nacionales; es decir, dar amplias facultades a los comités locales para todas aquellas iniciativas que pudieran sugerir, pero efectuándolo con un estrecho contacto con los comités superiores, al objeto de que una acción a simple vista indi-

vidual, se transforme en colectiva mediante la relación directa de comité a comité.

Hasta la fecha, todo el trabajo realizado, que no ha sido poco, ha carecido precisamente de este aspecto de coordinación. Naturalmente que no es posible en un día solucionar todos esos defectos de organización, propios de toda organización naciente.

Estando proyectado el II Congreso de las Juventudes Comunistas para mediados de octubre próximo, es necesario que entre todos miremos de buscar la solución definitiva.

Si el II Congreso de Juventudes Comunistas, entre otros aspectos de interés, lleva a cabo lo que aquí sugerimos, logrando imponer esta unidad de acción, esta centralización de nuestras energías, el paso que daremos a favor de las Juventudes Comunistas y por lo tanto a favor de la revolución proletaria, será formidable.

Todos los grupos de Juventudes Comunistas deben estudiar detenidamente esta cuestión, para que al asistir al II Congreso de las Juventudes Comunistas, lleven unas determinaciones firmes que permitan realizar plenamente nuestras aspiraciones.

Saludemos con entusiasmo al II Congreso de Juventudes Comunistas y preparémonos todos a llevar nuestro granito de arena para que entre todos edifiquemos las Juventudes Comunistas del B.O.C., transformándolas en el guía de los jóvenes proletarios del campo y de la ciudad.

¡Por una organización potente de Juventudes Comunistas!

¡Contra el fascismo!

¡Contra la guerra!

¡Viva el II Congreso de Juventudes Comunistas!

Por las Juventudes Comunistas de Tarragona,

El Comité

El 1.º de Agosto

Es verdaderamente sensible que ciertos camaradas que se llaman comunistas no se den cuenta que con su actuación únicamente consiguen desprestigiar el comunismo y a los comunistas.

El día 1.º tuve ocasión de presenciar en la Rambla del Centro una parodia de manifestación y intento de mitin. Digo parodia porque lo que ellos llamarán un «movimiento de masas», «gran manifestación de masas», estaba compuesta por veinte o veinticinco personas, todos ellos jóvenes de dieciséis a veinte años y que a la sola presencia de cuatro «guardadores del orden» demuestran las grandes habilidades y condiciones que poseen como corredores pedestres más que de manifestantes, porque a correr no los ganaban los guardias.

Esto es desprestigiar al comunismo y a los comunistas. Hay que ser oportunos primero, y después cuando se cree que las condiciones son favorables y se presenta algún obstáculo se ha de estar prevenido para poder derribarlo y demostrar que se es una fuerza. Pero intentar hacer manifestaciones contando sólo con la agilidad de las piernas, es dar ocasión a que el gobierno burgués lance con más saña las fuerzas represivas sobre las organizaciones revolucionarias sin hacer distinciones; es dar pie a una ostentación de fuerzas que atenoriza más y más a los que no teniendo aún bien formada una conciencia de clase se apartan de las organizaciones en lugar de ingresar en ellas.

Los hechos ocurridos en Barcelona el 1.º de agosto tienen un gran parecido y producen los mismos efectos que los que producen los anarquistas, confusionalismo, desmoralización y represión. Se diferencian de los anarquistas solamente en que éstos no huyen como liebres perseguidas por los galgos, pero el resultado es el mismo: obstaculizar y frenar la Revolución social. Manuel PONS

El final de la huelga de la Construcción

Ha terminado la huelga general del Ramo de Construcción. Final lamentable después de una lucha heroica, en la que los obreros afectados han dado un ejemplo magnífico de resistencia y de esfuerzo.

Pero de nada sirve el valor combativo de los soldados, si la dirección es incapaz. Es lo que ha ocurrido en la Construcción. Cuatro meses de huelga. Paro unánime. Energía indomable por parte de los huelguistas.

Y, sin embargo, concluye con la aceptación de las bases propuestas por la patronal.

Hubo un momento en que la huelga pudo haber terminado siendo un triunfo moral y material. Fué cuando el Ministerio del Trabajo señaló la escala de salarios que correspondía sobre la base de las 44 horas.

Si entonces el Comité de Huelga no hubiese estado mediatizado y hubiera sabido enfocar las cosas como procedía, los patronos se hubiesen visto obligados a pactar en condiciones favorables para los huelguistas.

POR LA BATALLA, DIARIO

Por exceso de original no podemos publicar hoy las listas de recaudación pro diario.

Insistimos cerca de todos los compañeros que aun no han devuelto las hojas que lo fagan inmediatamente a la Comisión Central Recaudadora (Palau, 6, pral).

No fué así. Se dejó pasar la oportunidad en nombre de los «principios». Ahora el mismo Comité de Huelga ha pactado con los patronos sometiéndose a sus condiciones.

En la Construcción ha ocurrido lo mismo que en la Madera.

Los anarquistas dirán que se trata de un gran triunfo moral. Triunfo moral de los huelguistas, de los obreros, sí. Pero una derrota aplastante de los dirigentes de la huelga, fracaso estrepitoso de la F. A. I.

El resultado de la huelga de la Construcción plantea, más agudizado aún, el problema de colocar al frente de los sindicatos una dirección responsable y capaz.

MONISTROL

LA PRESION BURGUESA

El camarada Tarazona, de las Juventudes Comunistas, publicó en «Estudios» una nota sobre la «diada» catusística en Montserrat.

Inmediatamente, y sólo por haber dicho la verdad, el compañero Tarazona fué despedido del trabajo.

La contrarrevolución, los cavernarios se unen, creando entre sí una gran solidaridad.

Montserrat, la «montaña sagrada», ejerce sobre toda esta comarca una influencia terrible. Los curas y frailes lo invaden todo.

Lo que le ha ocurrido al compañero Tarazona es una buena prueba de ello.

Hay que unirse para luchar contra la caverna. M. RUBIOL